
二手房11月

成交略涨
房源、客源减少近一成，价格下降趋势明显

城市建设

今年投了990亿
年底前50个“两改”全开工，惠及3万户居民

本报12月4日讯
(记者 宋珊珊) 日
前，市城乡建设委在

“三民活动”网站发布
2011年工作报告。根
据报告，今年青岛建
设领域完成投资990

亿 元 ，同 比 增 长
15 . 5%，城建行业实现
税收约占全市地税收
入的37%左右。

根据报告，青岛
基础设施得到了极大
改善。今年年初青岛
计划对46个城中村和
旧城区进行改造。截
至目前，已开工39个
项目，惠及居民1 . 7万
户，预计年底将开工
50个以上，惠及居民
约3万户，新开工项目
数达到前四年总量的
68%。

除了两改项目，
青岛市还整治了李沧
区邢台路二期、市北
区错埠岭一小区、四
方区杭州路小区等3

片旧住宅区，惠及居
民6000户。农村住房
建设任务超额完成，

新建、改造农村住房
6 . 47万套，改造农村
危房5280余户。

停车难成为城市
一大顽疾，今年青岛
已建成奥特莱斯、海
琴广场、快速路三期
两侧等3处大型停车
场、30余处临时停车
场，开放51处社会停
车场，增加停车泊位
1 . 3万个。

今年还启动了铁
路两侧环境整治，完
成投资2 . 3亿元，其中
拆除违章及破旧建筑
约9 . 9万平方米，清理
垃圾约8万余立方米，
绿化约25万平方米，
整治建筑立面约36 . 8

万平方米。重点完成
了傍海中路、德江路、
兴阳南路、镇平路等
铁路沿线生态绿化带
和济南路、莱州路、孟
庄路、海岸路、杭州路
等多处建筑立面景观
节点建设任务。奥帆
中心和火车站及栈桥
周边的环境整治也已
开始。
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本报记者 宋珊珊

刚刚过去的11月，受保障房上市、降价促销等因素影响，新
建住宅市场出现成交小反弹。二手房市场，也同样出现反弹，成
交量环比增加8 . 77%。不过，随着限购政策的不放松，预计市场依
然严峻，二手房房源和客源数量都在下降，业内预测，房价下降
趋势也将更加明显。

二手房成交小反弹
11月，青岛楼市新房、二手房

市场都出现小幅反弹的现象。在降
价促销的带动下，新房市场成交
8078套，限购以来单月成交首次突
破8千套。二手房市场同样出现了
小幅反弹。

4日，记者从市国土资源和房屋
管理局网上房地产公布的数据获

悉，青岛七区二手房共签约1153套，
比10月增加了93套，增幅为8 . 77%。

其中市内四区签约805套，比10

月增加73套，增幅约一成。李沧区增
幅最大为41 . 57%，签约126套，较10月
增多37套。市南区签约251套，比10月
增加26套。四方区签约178套，比10月
增多7套。市北区签约250套，仅比10

月多3套。崂山区签约71套，较10月
多19套。黄岛区签约146套，比10月增
多17套。城阳区签约131套，比10月减
少16套，降幅为10 . 88%，是唯一出现
下降的区域。

虽然成交出现小反弹，但是比
去年同期的3325套，减少了三分之
二左右。市场依然严峻。

房源客源下降近一成
连续下滑的成交量虽然在11月

有了小幅回升，但是幅度仅在10%左
右，而且有10月的成交拖至11月签
约的情况。

二十一世纪不动产青岛区域总
公司分析师张斌介绍，从市场分布
来看，李沧区在10月成交遇冷之后，
11月反弹尤为明显，而城阳区在连

续上涨后出现下滑。
成交虽反弹，市场却不乐观。张

斌介绍，从他们的统计来看，二手房
买卖房源减少8 . 24%，租赁房源减少
3 . 62%；买卖客源减少11 . 37%，租赁客
源减少9 . 51%。“房源客源都出现了下
降的趋势，除了年底淡季的原因，双
方的冷淡意愿是主要原因。”

张斌称，从成交户型上来看，二
手房成交的绝对主力仍然是中小户
型的中低价房，尤其是60平方米以
下的房屋，占到了三分之一的份额，
刚性需求在二手房市场更加集中。
大中户型的房屋和高价房产，价格
倒挂中受冲击最大，加上税费等因
素，成交比例逐步缩小。

降价趋势将更明显
对于目前的二手房市场，业内

人士普遍认为，随着商品房降价的
“普及”，二手房市场的价格倒挂日
益普遍，成交减少和观望情绪将加
重。

张斌分析，面对商品房动辄10%

的让利幅度，部分希望出售房屋的
业主也将议价空间扩大至5—8%。对
于价格下降的市场，购房者仍旧期

盼更大的优惠，并未出现意愿明显
增强的迹象。加上临近年关，很多需
求客户将购房置业的计划延至年
后，观望的心理也更加坚定。

“面对10%的降幅，能够引起购
房者的关注，但是还不足以引起购
房的冲动。毕竟现在的信贷和税收
政策，无论从交易成本还是持有成
本上计算，购房并不十分划算。何况

市场成交冷淡，租售周期都会延长，
有价无市或者变现困难的情况逐步
出现。”张斌预测，年关将近，等待观
望应该是未来一段时间楼市的主旋
律。

同时，张斌分析，对于部分不急
于出售的业主，索性坚定价格或者转
售为租。在相对淡季的年底，房源增
加将致使租赁价格出现下降趋势。

明年二季度或将全面降价
对于当前楼市，房价欲降未降，

成交持续低迷的状况会延续多久，
房价何时能迎来“真摔”，是很多购
房者关心的问题。

在2日举行的“世联地产·中国
房地产形势及四季度之后市场走势
研判交流会”上，青岛世联怡高房地

产顾问有限公司总经理陈耀华分
析，有些开发商需要快速回笼资金，
先进行局部促销，情况继续不妙开
始全面促销，如送厨卫、送家电等。
再挺不住的话就会局部降价。目前
房地产市场正处于全面促销局部降
价的阶段。如果情况还不理想，就会

出现80%的项目都降价，进入全面降
价的阶段。

陈耀华预测，被压抑已久的刚
需力量在年前会推动成交量小幅回
升；随后成交量预计在明年二季度
末再次探底，市场也将进入全面降
价阶段。

本报12月4日讯
(记者 杨林) 4日，
市北区的青岛市骨伤
科医院、市北区中医
院以及7家社区卫生
服务中心的负责人向
市民述职。这是青岛
市卫生局今年将“三
民”活动的范围扩大
以后，市北所有二级
公立医院、社区卫生
服务机构首次向市民
报告自己的工作情
况。

4日上午，在青岛
市骨伤科医院五楼学
术厅，市北区卫生局
组织辖区内的青岛市
骨伤科医院、市北区
医院 (中医院 )，以及
延安路、镇江路、合肥
路、延安路、浮山新
区、敦化路、辽源路街
道的7所社区卫生服
务中心负责人向113

名市民代表报告一年
的工作情况。

市北区卫生局相
关负责人介绍，青岛
市卫生局在去年第一
次组织15家公立医院
院长“向市民报告、听
市民意见、请市民评
议”活动以后，今年将

“三民”活动的范围扩
大到全市所有二级以
上公立医院、社区卫
生服务机构和镇卫生
院。市北区今年也是
第一次将辖区内所有
公立医疗机构的负责

人请到述职现场。
7家社区卫生服

务中心作为把关居
民健康的第一道关，
报告中涉及的一些
措施及问题也引起
了市民代表的共鸣。
市民代表毛冠恩称，
有个小病她就去离家
最近的延安路街道社
区卫生服务中心看，
能够让社区卫生服务
中心参与到活动中很
有必要。针对目前部
分社区卫生服务机构
软件难以满足居民需
求的情况，她建议市
北辖区内的二级医院
应多派一些专家到社
区挂职锻炼。事业单
位代表赵姗表示，今
年通过开展创建“人
民满意的医疗机构”
活动，她感觉到公立
医院在工作流程优化
方面有改进，比如骨
伤医院推出了日间手
术、康复两回访等新
举措，减轻了患者负
担，“服务态度也比以
前好多了。”

记者了解到，市
北区卫生局对于此次
开展“三民”活动中征
求的意见和建议，将
于活动结束3个工作
日内进行回收、分类、
整理，并反馈至相关
医院和社区卫生服务
中心，7个工作日办理
完毕。

社区医院

首向市民述职
市民代表称很有必要

1111月月，，受受保保障障房房上上市市、、降降价价促促销销等等因因素素影影响响，，岛岛城城二二手手房房市市场场出出现现小小幅幅反反弹弹的的现现象象。。图图为为山山东东路路上上一一处处居居
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